

REVISTA Cuauhtémoc

SCJN FALLA A FAVOR DE LA
ALCALDÍA EN MATERIA
DE BALIZADO

EN OCTUBRE MENOS
BACHES EN TU ALCALDÍA

CUAUHTÉMOC
GENERADORA DE EMPLEO



02 DIRECTORIO

03 EDITORIAL

04 PRIMER LUGAR GENERACIÓN DE EMPLEOS

05 70 POR CIENTO MENOS BACHES EN LA CUAUHTÉMOC

06 NUEVO MODELO DE SEGURIDAD

07 LA SCJN FALLA A FAVOR DE ALCALDÍA CUAUHTÉMOC

08 ATENDEMOS EN TIEMPO RÉCORD DEMANDAS CIUDADANAS

09 ESTAMOS CONTRA LA VIOLENCIA HACIA LA COMUNIDAD LGBTTTI / DIÁLOGO CON GRUPOS FEMINISTAS

10 SANDRA CUEVAS LLAMA A RESCATAR EL ESTADO DE DERECHO EN MÉXICO

11 PARTO FORTUITO DE JOVEN MADRE EN LA ROMA NORTE / NUEVOS VALORES DEPORTIVOS PARALÍMPICOS

12 PALACIO DE BELLAS ARTES



ALCALDÍA
CUAUHTÉMOC
ES TU CASA

Sandra Cuevas

Alcaldesa de Cuauhtémoc

Director:

Carlos Velasco

JUD de Diseño y Audiovisuales:

Giovanna C. García Márquez

JUD de Prensa:

Antonio de Marcelo Esquivel

Colaboradora:

Norma Patiño Villalobos

Fotógrafos:

Luis Macías Chapa /

Aidan Sammuel Balderas López /

Jeoshua Cortés Montes /

Daniel García Leyva

Revista Cuauhtémoc es una publicación mensual con un tiraje de 10 mil ejemplares / Dirección: Aldama y Mina s/n, Buenavista. Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06350, Ciudad de México. (55) 2452 3100
Registro INDAUTOR se encuentra en trámite.

CUMPLIMOS CON LA CONSTITUCIONALIDAD

Sandra Cuevas *

En días recientes la Suprema Corte de la Justicia de la Nación, dio la razón a la Alcaldía Cuauhtémoc para poder balizar vehículos oficiales y de policía de proximidad con cromática propia.

Ello significa que se podrán identificar estas unidades de apoyo a la ciudadanía con el diseño que da identidad y que hace visible su presencia ante alguna situación de emergencia y de atención inmediata que se requiera.

Esta decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, -que es nuestro máximo órgano judicial del país-, refrenda su criterio con la autonomía de los gobiernos locales, en la aplicación y ejecución de políticas públicas encaminadas a beneficiar a quienes nos debemos, a la ciudadanía.

En materia de seguridad pública no hemos bajado la guardia, al contrario, se han intensificado las acciones para brindar mayor seguridad a la población y reducir los índices delictivos principalmente de los delitos patrimoniales que afectan directamente la economía de los habitantes de la Ciudad.

Nuestro compromiso es con la legalidad. En este y otros casos, en donde se trate de vulnerar los derechos de los gobernados actuaremos de manera decidida a través de los controles de constitucionalidad que nos permite nuestra Constitución.

Contar con plena autonomía

en la toma de decisiones hace más viable el ejercicio de gobierno y permite generar mayor convivencia social.

Los operadores jurídicos del país son garantes del equilibrio de poderes, por ello, las decisiones de los órganos judiciales adquieren relevancia para evitar dañar la relación institucional entre las distintas esferas de decisión.

Adicionalmente, hemos logrado atender de manera satisfactoria una de las principales demandas sociales. Con la puesta en marcha de la revisión personal en cada una de las Colonias, se ha logrado disminuir en 70 por ciento los baches en la Alcaldía.

Mejorar el entorno, revitalizar y modernizar la infraestructura pública nos da certeza de tener una mejor y mayor convivencia social. Pero adicionalmente, nos permite disminuir riesgos y accidentes que puedan poner en peligro la vida de las personas.

En la Alcaldía Cuauhtémoc la prioridad son todas y todos sin distinción. A ustedes nos debemos y seguiremos trabajando para construir un futuro mejor para nuestras familias.

Finalmente, reitero el llamado para seguir construyendo instituciones sólidas, respetando los principios de legalidad y constitucionalidad en cada una de las acciones. No puede haber desarrollo si se violenta, si se confronta de manera sistemática. La mejor fórmula para dar resultados es la coordinación, es el diálogo, es privilegiar el acuerdo antes de fomentar el encono.

Por ello, respetar el Estado de Derecho nos hará una sociedad más democrática, igualitaria, decidida, pero sobre todo, libre en pensamiento, en ideas y en acciones.

Fomentemos día a día ese respeto por la ley, por las personas, por la no discriminación, por la revalorización de quienes habitamos este país en nuestro entorno pluricultural y pluriétnico.

Sólo así estaremos refrendado los ideales de quienes nos han antecedido y por quienes tenemos la firme convicción que entregaron su vida por el mayor bien de nuestro pueblo. ©



*Alcaldesa en Cuauhtémoc.

Alcaldía Cuauhtémoc, primer lugar en apertura de comercios y generación de empleos

Al cierre del primer semestre de este año la Alcaldía Cuauhtémoc se posicionó como la mejor demarcación en la reactivación económica en la Ciudad de México por el número de empleos generados en giros comerciales con cerca de 16 mil, así como en la apertura de negocios de bajo impacto con más de 2 mil en el periodo enero-junio de este año, informó la **Alcaldesa Sandra Cuevas**.

Esto es reflejo de que esta Administración se ha preocupado por apoyar a giros mercantiles en general impulsando la inversión a través de medidas de mejora regulatoria, reuniones y convenios con Cámaras empresariales así como esquemas anticorrupción favorables a la ciudadanía e inversionistas que confían en nuestra administración.

Destaca también el Acuerdo firmado en 2021 por el que se facilitó la regularización adminis-

trativa en lugar de la imposición de suspensiones y clausuras, lo que impactó en la reactivación económica en la demarcación.

De esta forma, la Alcaldía Cuauhtémoc ocupa el primer lugar en apertura de establecimientos de bajo impacto lo que redundó en la generación de un mayor número de empleos, por arriba de otras demarcaciones de la Ciudad de México.

Cabe mencionar que de enero a junio de 2022 en la Alcaldía Cuauhtémoc, la apertura de establecimientos de bajo impacto alcanzó la cifra de 2,046 unidades.

Mientras la generación de empleo en ese mismo lapso fue de 15,984 puestos.

De acuerdo con información obtenida a través del Sistema Electrónico de Avisos y Permisos de Establecimientos Mercantiles (SIAPEM), la Alcaldía Cuauhtémoc ocupa el primer lugar en apertura de establecimientos de bajo impacto y segundo en la

generación de empleos.

Los giros que más aperturas han registrado son los relacionados a la preparación de alimentos, como restaurantes, cafeterías y fondas, le siguen los de servicios y comercio.

Recordó la **Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas**, que desde el inicio de su gestión se han firmado diferentes acuerdos entre diferentes grupos empresariales como es la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), Cámara Nacional de Vivienda (CANADEVI Valle de México), Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI), Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC), Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (CANIRAC) y Asociación de Hoteles y Moteles del Valle de México (AHMVM), entre otras destacadas asociaciones empresariales. ©



EN OCTUBRE HABRÁ UN 70 POR CIENTO MENOS BACHES EN LA CUAUHTÉMOC

La **Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas**, aseguró que los compromisos se cumplen por lo que para octubre habrán reducido, en un 70 por ciento los baches existentes en las 33 colonias de la demarcación al cubrir un total de 10 mil ya que al inicio de la administración se contabilizaron 16 mil 064.

Para ello, diario salen 10 toneladas de asfalto a fin de avanzar en esta titánica tarea.

En el mes de junio se atendieron 538 baches, lo que representa 2,223 m² de relleno con asfalto.

En tanto que en lo que va del mes de julio, del 1 al 8, se arreglaron 977 baches, lo que representó 1,366.10 m² de relleno.

De acuerdo al primer estudio sobre Baches en la Alcaldía Cuauhtémoc, elaborado por el gobierno de la **Alcaldesa Sandra Cuevas**, el total de baches iden-

tificados en toda la demarcación son 16 mil 064 baches equivalentes a 72 mil 645.50m².

Sandra Cuevas, Alcaldesa en Cuauhtémoc, recordó que puso en marcha en febrero pasado, en la colonia Roma Sur, la Campaña "Sin Baches en la Cuauhtémoc" cuya meta es recorrer las 33 colonias de la de-

marcación para reparar el asfalto que tanto daña a los autos y afecta a las personas.

Indicó que se tendrán calles y avenidas transitables donde no se generen daños a las suspensiones de los vehículos y mucho menos lesiones a las personas, con ello los resultados se reflejarán en los próximos meses. ©



Nuevo Modelo de Seguridad "Blindar Cuauhtémoc"

La **Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas**, implementó el Nuevo Modelo de Seguridad "Blindar Cuauhtémoc" para las 33 colonias de la demarcación a través del cual coordinará esfuerzos en materia de seguridad con el Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada.

Sandra Cuevas y Santiago Taboada, alcaldes de Cuauhtémoc y Benito Juárez, respectivamente, fueron los encargados de dar a conocer el nuevo modelo de seguridad en favor de más de 550 mil habitantes y 6 millones de visitantes diarios pues marca un parteaguas del hoy y el después en materia de seguridad.

Durante su mensaje la **Alcaldesa, Sandra Cuevas** reconoció la labor de su homólogo Santiago Taboada, como uno de los mejores evaluados de

la Ciudad de México y del país como alcalde y en materia de seguridad pública.

En su oportunidad, el Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada destacó el trabajo de la **Alcaldesa, Sandra Cuevas**, de quien dijo: ha demostrado a propios y extraños la fuerza y convicción que tiene para gobernar, pero sobre todo para reconocer la inmensa labor de quienes sacrifican familia y vida por la seguridad.

Sobre el programa "Blindar Cuauhtémoc" sostuvo "tenemos que trabajar de manera coordinada, porque no se trata de quien cometa un delito se pase al otro lado de la calle y no haya responsables; sino al contrario".

Con el Estado de fuerza

de la Alcaldía Cuauhtémoc, con el Estado de Fuerza de la Alcaldía Benito Juárez, haremos un trabajo para que la gente que vive en Cuauhtémoc, que trabaje en Cuauhtémoc, que viva en Benito Juárez, que trabaje en Benito Juárez, pueda sentirse segura, de eso se trata una estrategia de seguridad. ☺



La SCJN falla a favor de Alcaldía Cuauhtémoc por lo que podrá balizar vehículos oficiales con colores propios

La Suprema Corte de Justicia de la Nación confirmó la suspensión otorgada a la Alcaldía Cuauhtémoc en la Controversia Constitucional 4/2022 en contra del Gobierno de la Ciudad de México, que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, con lo cual el Gobierno de la **Alcaldesa Sandra Cuevas** podrá balizar vehículos oficiales y de policía de proximidad con funciones de seguridad con color propio.

La **Alcaldesa Sandra Cuevas** presentó en enero de este año controversia constitucional en contra del Acuerdo 64/2021, emitido por el Secretario de Seguridad Ciudadana de la Ci-

udad de México, Omar García Harfuch, en el que se fijan especificaciones para el balizamiento de vehículos oficiales y de Policía de Proximidad con funciones de seguridad de diversas dependencias, incluidas las Alcaldías, en consecuencia, la SCJN aceptó la controversia y otorgó la suspensión en contra de dicho acuerdo.

En razón de lo anterior, el Gobierno de la Ciudad de México presentó recurso de Reclamación en contra de la suspensión otorgada, al considerar que se trata de una norma general, sin embargo, la Suprema Corte ratificó los argumentos de la Alcaldía Cuauhtémoc y desestimó

las manifestaciones del gobierno de la Ciudad de México, que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, al establecer que no se trata de una norma general sino un acto administrativo y por lo que es procedente suspender su aplicación en tanto se resuelve el asunto de fondo.

Acciones jurídicas concretas en defensa de la autonomía de la Alcaldía Cuauhtémoc, son acordes a los criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, otorgando la posibilidad de un análisis detallado de los casos, aplicando medidas cautelares que buscan evitar daños irreparables a la ciudadanía y a los actos de la Alcaldía. ☺

**¡Queridos vecinos,
conoce tus nuevas patrullas!**





En Cuauhtémoc atendemos en tiempo récord demandas ciudadanas

Debido a la aplicación de la Agenda Social por Cuauhtémoc (Reuniones Vecinales, Recorridos, Ruta de la Alegría y Viernes de Café) ha sido posible conocer de primera mano las necesidades de la ciudadanía en materia de salud, servicios urbanos y seguridad, lo que ha permitido atenderlas de manera inmediata, el mismo día en muchos de los casos.

Al hacer un balance, la **Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas**, destacó la relevancia de la empatía entre vecinos para mejorar entornos como lo establece la Agenda 2030 de la ONU.

Dejó en claro que la política social se traduce en apoyos directos con horas de recorridos en territorio, casa por casa, platicando con vecinos y vecinas para conocer qué les hace falta en materia de imagen urbana.

En materia de imagen urbana destacó que se han otorgado servicios urbanos en tiempo récord vinculados a poda de arbolado, balizamiento, desazolve, bacheo y limpieza.

Por lo que respecta al ámbito de seguridad pública se activó el operativo denominado Bengala de manera urgente cuando así se solicita para desincentivar los actos delictivos en las colonias de la Alcaldía consideradas de alto riesgo en las 8 direcciones territoriales de la demarcación.

Por lo que respecta a temas de salud, y vivienda bonita, las acciones se han enfocado a los sectores poblacionales más vulnerables para iniciar la mejora de la vivienda o realizar la entrega de ayudas alimentarias, sillas de ruedas, bastones y andaderas para adultos mayo-

res, principalmente.

Así, al recorrer decenas de calles ubicadas en las 33 colonias de la Alcaldía Cuauhtémoc han permitido conocer la realidad social de la demarcación.

Cabe destacar que durante los recorridos en territorio, de la **Alcaldesa Sandra Cuevas**, ha detectado que uno de los temas más sentidos de la población es la salud y el descuido en que viven los adultos mayores a quienes la edad y enfermedades impide la movilidad.

Ante esta realidad, la Alcaldía Cuauhtémoc hace esfuerzos por atenderlos de inmediato pues las visitas a las colonias son una manera de estar cerca de la gente, conocer sus necesidades y resolver porque “es muy importante no ser una alcaldesa de escritorio, sino de territorio”, concluyó **Sandra Cuevas**. ©



Alcaldía Cuauhtémoc no acepta hechos de violencia contra la comunidad LGBTTTI: Sandra Cuevas

La Alcaldía Cuauhtémoc, que encabeza la **Alcaldesa Sandra Cuevas**, clausuró el Bar Rico Club ubicado en Calle de Niza 45, Juárez, Cuauhtémoc donde fueron agredidos un grupo de jóvenes de la comunidad LGBTTTI.

A raíz de estos hechos ocurridos 16 de julio, la Alcaldía Cuauhtémoc realizó un operativo en Zona Rosa para supervisar establecimientos y garantizar la integridad de todos los visitantes.

La **Alcaldesa Sandra Cuevas**, aseguró que la gente que visita la Zona Rosa debe tener la certeza de que entrará y saldrá de cualquier establecimiento, con su estancia garantizada de que no habrá ningún contratiempo que atente contra su integridad.

Las acciones de verificación administrativa y supervisión en materia de seguridad ciudadana y protección civil continuarán permanentemente en Zona Rosa.

“La Alcaldesa de Cuauhtémoc velará por tu seguridad”, concluyó **Sandra Cuevas**. ©



ALCALDÍA ABIERTA AL DIÁLOGO CON GRUPOS FEMINISTAS PARA TEMAS DE COMERCIO EN VÍA PÚBLICA

Sandra Cuevas, Alcaldesa de Cuauhtémoc aseguró que el comercio en vía pública debe ser ordenado sin embargo dijo estar abierta al diálogo para atender las necesidades de comercialización de los grupos feministas que hay en la demarcación.

Señaló que si bien por denun-

cias ciudadanas fueron retirados puestos al aire libre en la Plaza Río de Janeiro en la Colonia Roma Norte instalados a mediados del mes de julio por un grupo de personas pro causa feminista, ello no impide el buscarles nuevas opciones para que realicen sus ventas.

Reiteró que hay disposición al

diálogo para dar opciones de comercio para que las mujeres de este contingente comercialicen en otros espacios.

Al colectivo pro feminista de más de 40 personas que portan su mercancía se les ha atendido a través de la Dirección de Mercados y Vía Pública adscrita a la Dirección General de Gobierno. ©



Sandra Cuevas llama a rescatar el Estado de Derecho en México

Al celebrarse el Día de las Personas Abogadas, la **Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas**, hizo un llamado para rescatar la democracia de este país y regresarle a los mexicanos el Estado de Derecho el cual se está perdiendo.

Durante este evento, el Presidente de la Asociación Nacional de Doctores en Derecho, Colegio de Profesionistas A.C., Elías Huerta Psihas, denunció "el uso faccioso de las instituciones de justicia para perseguir a los opositores y a quienes no piensan igual".

En esta ceremonia de reconocimiento a las personas abogadas, que por primera vez realiza una entidad gubernamental en la Ciudad de México, la **Alcaldesa, Sandra Cuevas**, reconoció la importante labor de estos profesionistas para el país a quienes llamó a rescatar el estado de derecho y la democracia, lo que se logrará con la protección de los Derechos Humanos.

Luego de puntualizar que le ha tocado uno de los escenarios más importante y más difícil, desde que llegó a la **Alcaldía, Sandra Cuevas** sostuvo: es el momento de levantar la voz con inteligencia, astucia, habilidad y prudencia,



para dar "golpes certeros, golpes fuertes, que beneficien a los habitantes de este hermoso país".

Con esto, reiteró su llamado a luchar todos los días por garantizar y privilegiar los Derechos Humanos.

José Medina, Director General Jurídico y de Servicios Legales de la **Alcaldía Cuauhtémoc**, quien preside a la comunidad del gremio en la localidad, resaltó la vinculación lograda con todas las organizaciones de la sociedad civil, académicas, empresariales y de cualquier tipo donde se encuentre ubicado un abogado.

En el evento, donde fueron galardonados importantes abogados, colegios, institutos y asociaciones, el Elías Huerta Psihas, Presidente de la Asociación Nacional de Doctores en Derecho, Colegio de Profesionistas A.C., se refirió al momento social que vive el país, donde el incremento de los niveles de inseguridad y de violencia en todo el territorio nacional, aunado a la corrupción, pobreza y crisis económica, provoca la pérdida de la tranquilidad ciudadana, la paz social y el debilitamiento del estado de derecho. ©



PARAMÉDICOS APOYAN A PARTO FORTUITO DE JOVEN MADRE EN LA ROMA NORTE

Mujer embarazada da a luz a bebé con la atención del Cuerpo de Paramédicos y Protección Civil de la **Alcaldía Cuauhtémoc** la noche de este miércoles 27 de Julio.

Lo anterior resultado de una solicitud de auxilio vía radio desde la calle de Guanajuato #125 colonia Roma Norte donde al interior del departamento 202 edificio Y, se encontraba una joven en proceso avanzado

de parto.

Al acudir los paramédicos a dar el apoyo para una persona en labor de parto, la señora Rosa Cleofas Andres, de 44 años de edad, informó que su hija Jessica Gabriel Cleofas de 19 años de edad, requería ser trasladada al hospital debido a que se encontraba en labor de parto.

Sin embargo, la joven madre ya no alcanzó a ser trasladada y dio a luz a un bebé con el apoyo



médico de protección Civil de la **Alcaldía Cuauhtémoc**.

La ambulancia 03, número económico 3909 (AM-23-40) a cargo de Víctor Ledezma junto con dos paramédicos atendieron de urgencia en este parto fortuito.

Momentos después, la joven madre fue trasladada a un hospital para su valoración. ©

Deportistas de la Cuauhtémoc representan a México en Powerlifting

La Familia Deportiva de la **Alcaldía Cuauhtémoc** crece y ahora además de boxeadores y futbolistas, se suman jóvenes promesas de la halterofilia (carga de pesas) quienes representaron a México así como a la demarcación en competencias de carácter internacional con miras a los Juegos Paralímpicos 2024.

La **Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas**, refrendó su apoyo a los nuevos valores deportivos paralímpicos que representaron a México, en St. Louis (Missouri), en la competencia internacional de "Para Powerlifting" y de donde regresaron con medallas tras su estancia en el campus de la Universidad Logan en Chesterfield donde quedaron entre los 8 mejores lugares.

Christian Ríos Álvarez y Joseph Martínez, agradecieron el apoyo brindado por la **Alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas** por el apoyo que les permitió avanzar hacia los Juegos Paraolímpicos 2024 a celebrarse en Francia.

Cristian y Joseph hicieron un llamado a los jóvenes a trabajar para alcanzar sus sueños sin importar las condiciones físicas.

El Powerlifting, es un levantamiento de peso, aunque en este caso se hace en banca y representa la máxima prueba de fuerza del tren superior del cuerpo, ahí el competidor debe bajar la barra a su pecho y estirla hacia arriba con los brazos totalmente extendidos, manteniendo los codos fijos y el competidor puede hacer hasta tres intentos. ©



Conoce ^{de} ^{tu} **ALCALDÍA**

Palacio de Bellas Artes

Primer museo de arte en México inaugurado el 29 de noviembre de 1934 con el nombre de Museo de Artes Plásticas. Fue el primer museo de arte en México dedicado a exhibir objetos artísticos para su contemplación.



[f](#) Alcaldía Cuauhtémoc [t](#) @AlcCuauhtemocMx [i](#) @alccuauhtemocmx [v](#) Alcaldía Cuauhtémoc

#CuauhtémocEsTuCasa